La vie devant soi

En cette fin d'année 2023, je suis heureux de vous annoncer que la maladie rénale chronique suscite un véritable intérêt de la part des politiques et des institutions et que des actions se multiplient en faveur de cette maladie.

La publication le 3 octobre dernier de notre Manifeste du rein pour la qualité de vie des patients a contribué à "booster" la cause de l'IRC comme en atteste par exemple la publication par la Haute Autorité de Santé (HAS) des préconisations du Manifeste du rein relatives au dépistage.

Toujours dans le sillage de la publication du Manifeste du rein, les deux rendez-vous de France Rein le 16 novembre dernier avec des institutions (et non des moindres) : la Santé publique et l'Assurance maladie. Ces réunions témoignent du regain d'intérêt pour le sujet de la maladie rénale chronique et également du contexte favorable. Avoir la confirmation que la maladie rénale chronique est l'une des priorités de l'Assurance maladie pour l'année à venir est très encourageant tout comme de bénéficier du soutien du Gouvernement pour la révision des forfaits de dialyse. Bien sûr, il y a encore du chemin à parcourir, mais le mouvement est en marche et il n'est pas prêt de s'arrêter.

Bientôt les fêtes de fin d'année réuniront familles et proches, pour ceux qui ont la chance d'en avoir, je leur souhaite des moments heureux.

Mes pensées vont également à tous ceux qui sont seuls, ils savent qu'ils peuvent compter sur France Rein. Bien sûr, nous n'avons pas la prétention de remplacer une famille. Mais j'aimerais quand même rappeler à tous que France Rein est une communauté et un véritable soutien pour les patients. Être adhérent c'est être militant, c'est être solidaire les uns des autres. Merci à vous patients pour votre engagement et merci également aux professionnels de santé pour leur travail.

Je voudrais également féliciter chaleureusement notre ami Michel Coulomb, président de France Rein PACA-Corse, Représentant des Usagers et patient partenaire, qui vient de recevoir les Palmes de Médecine des mains du maire de Nice, M. Christian Estrosi. Une première car ces Palmes ne sont habituellement attribuées qu'aux professionnels de santé. C'est la reconnaissance de la Démocratie en Santé

L'équipe de France Rein et moi-même vous souhaitons la force et le courage.

Prenez soin de vous.

Jan Marc Charrel Président de France Rein

